
2cuori nord - passo est - 2picche sud - passo ovest 3 picche Nord 
 
a questo punto Est chiede il significato di 2 cuori, debole gli viene detto, e mi chiama perché vuole 
cambiare il passo; gli dico che non è possibile perché la sua compagna ha dichiarato dopo il due pic-

che ma (è un collega arbitro) mi ribatte che non avendo avuto l'alert la dichiarazione deve tornare 
indietro. 
Io insisto nella mia versione (solo finché la compagna non ha dichiarato) ma mi è venuto il dubbio 
di aver sbagliato (il collega non aveva dubbi!) 
Mi illumini? 

 
Grazie e un abbraccio 
Donatella Buzzatti 
 

Ciao Donatella, 
  
il collega si sbaglia, e tu hai ragione, come si può facilmente evincere dall'Articolo pertinente, il 
21B1a: 

 
B. Chiamata basata su un’errata informazione ricevuta da un avversario  
1. (a) Fino al termine del periodo licitativo, ed a condizione che il suo compagno non abbia suc-

cessivamente effettuato una chiamata, un giocatore può, senza penalità, cambiare una chiamata 
senza ulteriori rettifiche per la propria linea quando l’Arbitro giudichi che la decisione di fare 

quella chiamata possa facilmente essere stata influenzata dall’informazione erronea fornitagli da 
un avversario (vedi Articolo 17E).  

 Il non allertare prontamente quando l’alert sia richiesto dalla Regulating Authority, è equipara
 to ad un’informazione erronea. 

  
Baci, 
 
Maurizio 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

1 L’Esperto Risponde  



Sono Claudio Giovannoni, un piccolo direttore di Cremona, e voglio chiederti un chiarimento sulla " 
renonce ". Ad un certo punto dello'articolo corrispondente si legge che l'arbitro, nel caso la coppia 
innocente non venga risarcita adeguatamente, l'arbitro puo' provvedere. Allora io mi domando, e nel 
caso contrario?, cioe' se la coppia innocente viene troppo risarcita?. 

 
Questo perche' a me è capitato un caso dove su tredici tavoli 12 hanno giocato e fatto  4 cuori, per-
che' non era possibile farne di più, al giocante mancavano asso, re donna di cuori, ed io ho dovuto 
stante il regolamento far segnare 4 più uno. Ti chiedo questo è giusto o si può fare qualcosa, come 
ripristinare il 4 cuori come gli altri?. 

 
Scusami se la domanda è banale, ma ti ringrazio anticipatamente per la risposta.   
Claudio Giovannoni  
 

Caro Claudio, 
 
la norma è perentoria: niente si può fare in direzione dell’equità se non quando la coppia innocente 
subisca un danno maggiore del risarcimento che le spetterebbe per il tramite dell’infrazione. Quando 

invece ci guadagni, l’arbitro non ha altra scelta se non seguire la norma. 
Del resto, l’impotenza dell’arbitro al riguardo è ben specificata nell’Articolo 12B2: 
 

… 
2. L’Arbitro non può attribuire un punteggio arbitrale fondando la propria decisione sul fatto che la 
rettifica prevista dal Codice sia indebitamente severa, come anche eccessivamente vantaggiosa per 

l’una o l’altra delle due linee. 

… 
 
Cordiali Saluti, 
Maurizio Di Sacco 

 
 
 
 

 
 
 

 

2 L’Esperto Risponde  


